

Provincia de Catamarca



CÁMARA DE SENADORES

Mesa General de Entrada y Salida

EXPEDIENTE PARLAMENTARIO

LETRA: D

NUMERO: 288

AÑO: 2022

Iniciador: CÁMARA DE SENADORES.
Senador/es: DIAZ, Susana Beatriz - Sdor por Departamento Capital | SFV de Catamarca.

Tipo: DECLARACION

Extracto: DECLARAR DE INTERES PARLAMENTARIO, CULTURAL Y DEPORTIVO DE LA TRAYECTORIA DEPORTIVA DE LOS SRES. ELOY DAVID NIEVA Y MARIO OSCAR VELARDEZ, INTEGRANTES DE LA SELECCION NACIONAL DE GOALBALL Y SU CONVOCATORIA AL CAMPEONATO MUNDIAL, A LLEVARSE A CABO EN PORTUGAL DURANTE EL MES DE DICIEMBRE/2022.-

Fecha: 7 Nov. 2022

Hora: 12:28:36.869513



PODER LEGISLATIVO
CÁMARA DE SENADORES
DE LA PROVINCIA DE CATAMARCA



San Fernando Del Valle de Catamarca, 4 de Noviembre de 2022

NOTA S.C. Nº 59

EXTRACTO Proyecto de Declaración de Interés Parlamentario,

Cultural y Deportivo, Trayectoria Deportiva Eloy Nieva y Mario Velárdez

**SEÑOR
VICEGOBERNADOR
Y PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE SENADORES
ING. RUBÉN DUSSO
SU DESPACHO:**



Tengo el agrado de dirigirme a Usted, a los fines de elevar para su tratamiento el Proyecto de Declaración de interés parlamentario, cultural y deportivo de la trayectoria deportiva de los Sres. Eloy David Nieva y Mario Oscar Velárdez, integrantes de la Selección Nacional de Goalball y su Convocatoria al Campeonato Mundial, a llevarse a cabo en Portugal durante el mes de Diciembre del corriente año.

Se adjunta el Proyecto y Fundamentos en 4 fs.

Sin otro particular, saludo a Usted atentamente. –




Prof. SUSANA BEATRIZ DIAZ
SENADORA PROVINCIAL
DPTO. CAPITAL



PODER LEGISLATIVO
CÁMARA DE SENADORES
DE LA PROVINCIA DE CATAMARCA



**LA CÁMARA DE SENADORES
DE LA PROVINCIA DE CATAMARCA
DECLARA**

ARTÍCULO 1º.- Declárase de Interés Parlamentario, Cultural y Deportivo, las trayectorias deportivas de los señores Eloy David Nieva y Mario Oscar Velárdez, ciudadanos catamarqueños, integrantes de la Selección Nacional de Goalball "Los Topos"; y su convocatoria al Campeonato Mundial en Portugal en el mes de Diciembre de 2022.

ARTÍCULO 2º.- Por Secretaría Parlamentaria hágase entrega de dos copias fieles del presente instrumento a los deportistas Eloy David Nieva y Mario Oscar Velárdez.

ARTÍCULO 3º.- De Forma.




PROF. SUSANA BEATRIZ DIAZ
SENADORA PROVINCIAL
DPTO. CAPITAL



PODER LEGISLATIVO
CÁMARA DE SENADORES
DE LA PROVINCIA DE CATAMARCA



FUNDAMENTOS:

El deporte significa mucho más que una actividad recreativa, significa un estilo de vida que genera siempre una mejora en la salud de quienes lo practican, me refiero a la salud física pero también a la salud mental y emocional. Cada deporte ofrece un sinfín de beneficios, y los deportes grupales contribuyen al desarrollo de mejores relaciones interpersonales.

El goalball es un deporte paralímpico, creado en 1946 por Hanz Lorenzen y Sepp Reindle, para personas ciegas y con discapacidad visual; fue presentado al mundo en los Juegos Paralímpicos de 1976 en Toronto, Canadá y en los Campeonatos del Mundo comenzó a jugarse en Austria en 1978. En este deporte participan dos equipos de tres jugadores cada uno y se juega en una cancha similar a la de voley, con una dimensión de dieciocho por nueve metros y dos arcos de un metro treinta centímetros de alto por el ancho total de la cancha.

Hoy me convoca la necesidad de destacar la trayectoria de dos jóvenes de nuestra provincia, que son un ejemplo de superación, con el carácter forjado en la adversidad supieron generarse un lugar de prestigio desde la constancia, la perseverancia y la disciplina.

Escucharlos hablar resulta conmovedor, por ello quiero compartir con ustedes dos historias de vida que, sin quererlo sus protagonistas, se tornan ejemplares para muchos de nosotros.

Eloy David Nieva de veintidós años de edad, nació con una disminución visual en uno de sus ojos. Relata que en su camino encontró personas con diferentes actitudes, estuvieron quienes lo ayudaron e integraron y además, quienes hicieron un poco más difíciles sus días, pero aún así siguió adelante. Cursó sus estudios Primarios en la Escuela Especial N°998 "Santa Lucía de Siracusa", y con la asistencia de un gabinete interdisciplinario logró ingresar a la Escuela N°43 donde, aunque no fue fácil, logró adaptarse y crecer año a año en su formación. Desde sus jóvenes diez años de edad comenzó a practicar deportes como natación, atletismo y salto en largo hasta que encontró el deporte que hoy lo tiene entre los principales representantes de nuestra provincia a nivel nacional e internacional, el goalball.



PODER LEGISLATIVO
CÁMARA DE SENADORES
DE LA PROVINCIA DE CATAMARCA



Eloy cursó sus estudios secundarios en el marco del Plan Fines, y cuenta casi al pasar, que presentaba sus exámenes al mismo tiempo que entrenaba.

Además, participó en el año 2015 en el Torneo Nacional Evita, obteniendo el 3º Puesto junto a su equipo y fue reconocido como el Mejor Jugador del Torneo. Luego de dos meses, lo convocó el Director Técnico de la Selección Argentina “Los Topitos”, equipo con el que alcanzó la medalla de plata en los Juegos Parapanamericanos Juveniles en 2017.

Una emotiva reflexión y mucho más en palabras de Eloy, que expresa con tanta naturalidad “Si tenés un sueño hay que perseguirlo”, cuánto tesón evidencia en su actitud, cuánta determinación y resiliencia.

Él soñó con ser parte de la Selección Mayor “Los Topos”, y alcanzó esa meta cuando en el mismo año 2017, lo llamó el director técnico de la Selección “Los Topos” para ser parte de esa formación. A finales de 2017 viajaron a participar de los Juegos Parapanamericanos donde obtuvieron el cuarto lugar y clasificaron para el Campeonato Mundial en Suecia, en la Ciudad de Malmo, que se jugó en el año 2018 y lograron el puesto décimo tercero entre treinta y cinco equipos competidores. Luego, Eloy continuó entrenando en Brasil y jugando Torneos en San Pablo y Florianópolis y también jugó en la Capital Chilena, donde “Los Topos” obtuvieron el primer puesto en el año 2019.

En Febrero del año 2021 jugaron en la Copa de las Américas donde obtuvieron el cuarto lugar y clasificaron para representar a Argentina en el Mundial 2022 en Portugal. Eloy sigue adelante y va por más, sueña también con estudiar el Profesorado de Educación Física.

Otro deportista que nos enorgullece y representa con la mayor honorabilidad es Mario Oscar Velárdez, de veintisiete años de edad, quien, a la temprana edad de ocho años, sufrió a raíz de un golpe un desprendimiento de retina, y esto causó la pérdida de la visión de uno de sus ojos.

Para Mario representó un gran desafío poder transitar y culminar sus estudios, luego de aquel accidente. El Nivel Primario lo cursó en la Escuela San Martín, donde la solidaridad y el buen compañerismo de sus pares y el compromiso de sus docentes y familia fueron claves para su progreso. A través de esta dificultad visual, conoció en el año 2017, en la Escuela



PODER LEGISLATIVO
CÁMARA DE SENADORES
DE LA PROVINCIA DE CATAMARCA

Especial N° 998 "Santa Lucía de Siracusa", el deporte denominado goalball y desde entonces lo ha practicado.

Mario ya nos ha representado a nivel nacional jugando partidos amistosos de goalball en Buenos Aires, frente a equipos brasileños. Esta es la primera vez que va a competir representando a la Argentina, fuera de nuestro país en un campeonato mundial, es una experiencia que significa para él todo un reto y le genera una gran expectativa.

Tanto Eloy como Mario integran en nuestra provincia el Club Salta Central y han sido los elegidos para integrar la Selección Nacional de Goalball.

Deseo que este sea el inicio de un largo camino de sueños realizados, Catamarca los acompaña y agradece tan digna representación.

Reconocer tantos aspectos valiosos en la conducta de nuestros jóvenes, que eligen superarse constantemente más allá de las circunstancias que los rodean, constituyen un verdadero acto de justicia, por ello solicito a mis pares acompañen con su voto afirmativo el presente proyecto de declaración.




Prof. SUSANA BEATRIZ DIAZ
SENADORA PROVINCIAL
DPTO. CAPITAL